

OISEAUX EN DANGER !

Expansion urbaine, artificialisation des sols, environnement dégradé, activités humaines, pratiques agricoles, braconnage, tourisme, maladies, pollution, éclairage nocturne, dérèglement climatique, sécheresse, etc.

Les oiseaux sont en danger d'extinction : aidons-les à survivre, agissons...

Lancé en 2012, l'Observatoire des oiseaux des jardins, géré par la LPO et l'équipe Vigie-nature (Muséum national d'Histoire naturelle et Office français de la biodiversité) est aujourd'hui le plus important dispositif français de sciences participatives impliquant le grand public. Les oiseaux sont d'excellents indicateurs de l'état de l'environnement, des sentinelles de la nature. Leur étude nous permet de connaître l'état général de nos écosystèmes et de l'environnement. Les oiseaux agissent ainsi comme des baromètres de la santé de la planète, nous permettant d'en « prendre le pouls ».

Au cours des dix dernières années, les effectifs de 41% des espèces rencontrées dans les jardins au printemps ont ainsi diminué, confirmant le déclin lié à la déstructuration globale des écosystèmes naturels déjà observé par ailleurs. C'est le cas par exemple du Martinet noir (-46%), victime de la disparition des insectes volants due aux pesticides, de la récurrence des épisodes caniculaires et des rénovations de bâtiments qui réduisent ses possibilités de nicher sous les toitures.

Et pourtant, les oiseaux jouent un rôle majeur au sein de la biodiversité : consommation d'insectes nuisibles à l'agriculture, dissémination des graines pour la reforestation, pollinisation des plantes, ... Nous pouvons tous devenir acteur de la préservation de la biodiversité en mettant en œuvre des actions simples dans notre jardin ou sur notre balcon.

Enfants et adultes, ensemble, mobilisons-nous car chacun d'entre nous peut agir simplement et efficacement pour sauver les oiseaux !

Présentation de la LPO

Ligue pour la Protection des Oiseaux : www.lpo.fr

LPO France

Forte d'un siècle d'engagement avec plus de 64 000 adhérents, 8 000 bénévoles actifs, 550 salariés sur le territoire national et d'un réseau d'associations locales actives dans 83 départements, la LPO est aujourd'hui la première association de protection de la nature en France. Le siège national est situé à Rochefort, en Nouvelle-Aquitaine. Elle est dirigée par Yves Verilhac et présidée par Allain Bougrain-Dubourg.

Organisation à l'échelle de la nouvelle région

En Nouvelle-Aquitaine, la LPO Aquitaine, la LPO Poitou-Charentes et la LPO Limousin œuvrent concrètement pour la protection de la nature au plus près des territoires.

Le territoire, sur lequel agit la LPO Poitou-Charentes, court des côtes et marais atlantiques aux marges du Massif central, et du bassin de la Loire à celui de la Charente et aux rives de la Gironde. L'équipe salariée pictocharentaise est répartie sur trois sites : à Poitiers dans la Vienne où se trouve également le siège de la délégation, à Puymoyen en Charente et à La Rochelle en Charente-Maritime.

Exceptionnel ! rendez-vous donc à Dompierre sur Mer avec CAPRES-AUNIS :

Le vendredi 26 mai à partir de 17 heures au Foyer Rieux

Pour l'exposition, la conférence et le débat présentés par la LPO

Animés par Lydie GOURAUD, chargée de mission Biodiversité - LPO Poitou-Charentes.

